

OFFRE DE SOINS

Cancer du sein : une nouvelle consultation complète et rapide à Saint-Nazaire

Article – 11 octobre 2018



En collaboration avec deux autres établissements de Saint-Nazaire, la clinique mutualiste de l'Estuaire propose une prise en charge coordonnée aux femmes ayant une suspicion de cancer du sein.

A partir du 16 octobre 2018, la clinique mutualiste de l'Estuaire, le Centre Hospitalier de Saint-Nazaire et la Polyclinique de l'Europe s'unissent pour proposer une consultation conjointe aux femmes dont une suspicion de cancer du sein aura été détectée à l'issue d'une biopsie de sein. Ce dispositif unique en Loire-Atlantique a été baptisé Consultation ELOISE (Estuaire-Loire Institut du Sein).

Une consultation plus rapide pour les patientes

La consultation ELOISE permettra une prise en charge plus rapide et complète des patientes, grâce à la coordination des équipes médicales des trois établissements nazairiens : chirurgie, oncologie, chimiothérapie, radiographie. La démarche permettra également de proposer un accueil et des services de proximité sur le territoire de Saint-Nazaire et de la Presqu'île.

Une consultation plus rapide pour les patientes

La consultation ELOISE permettra une prise en charge plus rapide et complète des patientes, grâce à la coordination des équipes médicales des trois établissements nazairiens : chirurgie, oncologie, chimiothérapie, radiographie. La démarche permettra également de proposer un accueil et des services de proximité sur le territoire de Saint-Nazaire et de la Presqu'île.

Un numéro unique au service des femmes concernées par le cancer du sein

Les consultations ELOISE seront assurées en binôme par un chirurgien et un cancérologue. Elles se dérouleront deux fois par semaine : la mardi après-midi à la polyclinique de l'Europe et le jeudi après-midi à la Cité sanitaire de Saint-Nazaire, regroupant la clinique mutualiste de l'Estuaire et le centre hospitalier. Un numéro unique a été mis en place pour faciliter les prises de rendez-vous : 09 73 01 69 77.

Pour une coordination efficace autour du cancer du sein

Ce nouveau dispositif a été présenté aux professionnels de santé de ville, le 11 octobre, à l'occasion des animations d'Octobre Rose de la Cité sanitaire et de la polyclinique de l'Europe. « La coordination avec les professionnels de santé est importante si l'on veut que la prise en charge globale de la patiente soit effective » soulignait le **Dr Philippe Bergerot**, radiothérapeute à la clinique mutualiste de l'Estuaire et coordinateur du centre de coordination en cancérologie, le 3 C. Et l'enjeu est de taille dans un département où le nombre de décès par cancer du sein est supérieur à la moyenne nationale.

- **Consultation ELOISE à Saint-Nazaire**

Prise de rendez-vous au 09 73 01 96 77

Consultation à la polyclinique de l'Europe : le mardi après-midi

Consultation à la Cité sanitaire : le jeudi après-midi



Le cancer du sein en Loire-Atlantique : des chiffres supérieurs à la moyenne nationale

LE CANCER DU SEIN EN LOIRE-ATLANTIQUE :

- 1 101 cancers du sein par an (entre 2011 et 2013)
- 220 décès
- Chiffres supérieurs à la moyenne nationale
- Entre 2007 et 2013, stabilisation du nombre
- Délais médians de prise en charge de la patiente (de la 1^{ère} image anormale) :
 - diagnostic (avec confirmation) : 10 jours en Loire Atlantique contre 9 en France
 - 1^{er} traitement : 33 jours contre 31
 - augmentation des délais mais meilleure prise en charge.

Source : Ligue contre le cancer (2010-12 sauf si date indiquée).

Source : EPIC PL : association Épidémiologique des Cancers en Pays de la Loire